
П одведены итоги 
конкурса науч-
ных работ 2010 

года,  которые направлены 
на дальнейшее успешное 
развитие общества и госу-
дарства,  общественной ди-
пломатии и международ-
ной стабильности,  форми-
рование положительного  
образа России в мире;  раз-
витие транспортной инфра-
структуры,  высоких ин-
формационных технологий 
и оптимизации технологий 
энергопотребления. Кон-
курс проводился в соответ-
ствии с решением Правле-
ния Фонда подготовки ка-
дрового  резерва «Государ-
ственный клуб». 

По  итогам конкурса 
определены 30 победите-
лей,  из них 5 победителей 
удостоены Первой премии,  
10 –  Второй,  15 –  Поо-
щрительной.   О.В. Фри-
дрихсон,  аспирант каф. 
промышленного  транспор-
та (рук. зав. каф.,  проф.,  
д-р  техн. наук С.Н. Корни-
лов) и П.Н. Мишкуров,  ма-
гистрант каф. промышлен-
ного  транспорта (рук. доц.,  
канд. техн. наук А.Н. Рах-
мангулов) удостоены поо-
щрительной премии.

***

Р яд наших ува-
жаемых препо-
давателей и со-

трудников удостоились за 
свой многолетний плодот-
ворный труд ведомствен-
ных наград. Звание «По-
четный работник высшего  
профессионального  образо-
вания Российской Федера-
ции» присвоено  проректо-
ру по  научной работе К.Н. 
Вдовину и ученому секре-
тарю ученого  совета А.М. 
Кадошниковой. Звание «По-
четный работник среднего  
профессионального  образо-
вания Российской Федера-
ции» присвоено  преподава-
телям Многопрофильного  
колледжа Н.Л. Бейлиной,  
М.И. Бокову и заведующей 
отделением МК Г.М. Ко-
ровкиной. Почетной грамо-
ты Министерства образова-
ния и науки РФ удостоены: 
доценты Л.Б. Долгополова,  
Р.М. Каримов,  М.В. Шуби-
на,  преподаватель МК О.А. 
Турбина,  начальник отдела 
делопроизводства Н.П. Ло-
мовцева,  старший техник 
автоматической телефон-
ной станции Н.В. Севостья-
нова,  ведущий специалист 
отдела кадров Г.А. Снетко-
ва,  заведующие отделами 
библиотеки Л.А. Маркина и 
Г.И. Четвернина.

***

Д ипломом за пер-
вое место  и гра-
мотами за ак-

тивное участие во  Все-
российской конференции 
«Научно-исследовательские 
проблемы в области энерге-
тики и энергосбережения»,  
проходившей 2-3 ноября в 
Уфимском государственном 
авиационном техническом 
университете,  награждены 
доценты кафедры электро-
снабжения пром. предпри-
ятий О.В. Буланова и Ю.Н. 
Ротанова. Оргкомитет этой 
конференции направил бла-
годарственное письмо  на 
имя ректора В.М. Колоколь-
цева за организацию уча-
стия представителей МГТУ 
в этом форуме.

***

В очередной раз 
порадовали ра-
ботники «Студ-

сервиса» своих посетите-
лей. 8 декабря здесь был 

организован День корей-
ской кухни. Сочетание 
большого  количества чес-
нока и острого  перца –  вот 
«визитная карточка» этой 
кухни. Главным продуктом 
блюд является рис,  если 
его  правильно  пригото-
вить,  то  он обладает непо-
вторимым вкусом и арома-
том. Другим основным эле-
ментом является рыба или 
морепродукты. Поэтому 
в меню можно  было  уви-
деть и попробовать: каль-
мара «Хе»,  крабовые па-
лочки по-корейски «По-
ющий бамбук»,  котлеты 
рыбные «Дуагава»,  лапшу 
по-пхеньянски «Пхеньян-
нэнмен» и многое другое. 
От посетителей в столовой 
не было  отбоя,  они в пол-
ной мере оценили старания 
поваров.

***

И нтересный про-
ект на минув-
шей неделе ре-

ализовала кафедра куль-
турологии и русского  язы-
ка,  возглавляемая канди-
датом наук по  искусство-
ведению Е.Н. Курбан. В 
связи с тем,  что  2010 год 
провозглашен годом Фран-
ции в России и России во  
Франции,  в нашем уни-
верситете была организо-
вана «Неделя французской 
культуры в МГТУ». Каж-
дый день раскрывал для 
студентов новый пласт на-
циональной самобытности. 
Стартовал проект с фото-
выставки,  представляю-
щей презентации архитек-
турных ансамблей Фран-
ции,  подготовленные сту-
дентами 12 групп факуль-
тета ЭиП. В развитие идеи 
были привлечены сту-
денты других факульте-
тов для участия в кон-
курсе шаржев-ассоциаций 
на тему «О,  Париж!». Во  
вторник студенты и пре-
подаватели вкушали блю-
да французской кухни и 
состязались в глубине по-
знаний обычаев и традиций 
этой страны. Третий день 
был посвящен французской 
моде. Студентки Н. Пензина 
и А. Аликулова демонстри-
ровали собственную кол-
лекцию одежды,  выпол-
ненную с учетом традиций 
великих французских мо-
дельеров. В четверг студен-
ты и преподаватели стали 
гостями творческой гости-
ной,  посвященной оперно-
му искусству Франции. Пе-
ред ними выступили ла-
уреаты международных 
конкурсов,  обладатель-
ницы Гран-при междуна-
родного  конкурса «Фран-
ция Порт-Баел» Мария Эй-
бергард и Татьяна Саперо-
ва. Солистки исполнили от-
рывки из произведений из-
вестных французских ком-
позиторов. Финишировал 
проект темой «Француз-
ский шансон и импрессио-
низм в живописи». Студен-
ты прикоснулись к твор-
честву Шарля Азнавура,  
Эдит Пиаф,  Мирей Матье,  
Патрисии Каас  и других,  
узнали  о  творчестве из-
вестных художников Моне,  
Ренуара,  Дега. Конечно,  за 
неделю все о  великой стра-
не узнать невозможно. Но  
дать прочувствовать все 
очарование,  самобытность,  
богатство  и разнообразие 
ее культуры,  верится,  ор-
ганизаторам удалось.
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Тема нравственности 
всегда, во все времена была 
актуальна. О нравствен-
ности говорят с трибу-
ны, по телевидению, эту 
тему обсуждают на фо-
румах. И все же самое 
главное здесь – не поток 
слов, а личный пример. 
Наши дети, воспитан-
ники, близкие реагиру-
ют не на наш образ мыс-
лей, а на наш образ дей-
ствий. И если человек сам 
совершает стыдные, без-
нравственные поступки, 
то сколь красиво бы он ни 
рассуждал о нравственно-
сти за чашкой чая, сколь-
ко бы научных трудов по 
этой теме ни написал, 
сколько бы ни прикры-
вался красивыми фраза-
ми – его будут восприни-
мать именно так, как он 
действует, а не так, как 
говорит.

Об этом,  о  проблемах фор-
мирования нравственности у 
студентов и,  в частности,  о  
роли СМИ в воспитательном 
процессе говорили на стар-
товавшей в конце октября в 
стенах МГТУ Межвузовской 
научно-практической кон-
ференции «Воспитательная 
система университетского  
комплекса: проблемы,  тен-
денции,  перспективы».

Конференция объединила 
под своим крылом студен-
тов,  аспирантов и препода-
вателей трех вузов Магнито-
горска: технического  и клас-
сического  университетов и 
консерватории. Организато-
рами и идейными вдохнови-
телями ее выступили центр  
по  воспитательной работе 
МГТУ,  преподаватели и сту-
денты кафедр  педагогики и 
психологии и культурологии 
и русского  языка.

Особый интерес вызвала 
секция «Медиасреда и СМИ 
в системе модернизации вос-
питательного  процесса уни-
верситетского  комплекса»,  
подготовленная будущими 
юристами из МГТУ и жур-
налистами из МаГУ под ру-
ководством доктора полити-
ческих наук,  профессора ка-
федры истории и социоло-
гии МГТУ Н.Р. Балынской,  
которая являлась также ру-
ководителем секции,  и кан-
дидата искусствоведения,  
доцента,  зав. каф. культу-
рологии и русского  языка 
МГТУ Е.Н. Курбан,  она воз-

главляет художественно-
эстетический совет в МГТУ,  
а также других преподава-
телей.

В МГТУ подобные студен-
ческие конференции при-
равнены к большим науч-
ным мероприятиям,  кото-
рые собирают цвет студен-
чества. На секции обсужда-
лись вопросы использования 
интернет-ресурсов в образо-
вательном процессе,  после 
чего  сделан вывод о  том,  
что,  по-настоящему,  чело-
век должен образовывать 
себя сам,  вне стен образова-

тельного  учреждения,  при-
чем информация,  добытая в 
интернете,  должна быть им 
проанализирована,  оценена,  
и по  ее поводу он должен 
иметь свое,  личное,  мнение. 
Радует то,  что  студенты 
МГТУ имеют возможность 
неограниченного  выхода в 
интернет,  и эта возможность 
должна ими использоваться 
на все 100%. 

Будущая журналистка из 
МаГУ М. Морыгина расска-
зала в своем докладе о  роли 
СМИ в воспитательном про-
цессе своего  вуза. Так как в 
МаГУ есть филологический 
факультет,  выпускающий 
журналистов,  им необходи-
мо  реализовать свой твор-
ческий потенциал. Для этого  
свои страницы предоставля-
ют газета «Мой университет» 
и журналы «Пятый этаж» и 
«Без комментариев»,  а так-
же университетское телеви-

дение,  где студенты могут 
проявить свои способности в 
полной мере.

В МГТУ телевидения пока 
нет,  но  студенты наше-
го  вуза реализуют свои ли-
тературные таланты в га-
зете «Денница»,  на стра-
ницах которой можно  уви-
деть как их первые публика-
ции,  так и первые стихотво-
рения,  интересные фото,  а 
также самые разнообразные 
материалы о  жизни вуза,  
его  истории,  развитии науч-
ных школ и кафедр,  анали-
тические материалы и соци-

ологические опросы,  расска-
зы о  работе различных отде-
лов вуза,  о  студентах и пре-
подавателях,  которыми гор-
дится альма-матер  –  так 
реализуется один из посту-
латов журналистики: «идти 
вслед за фактом,  а не соз-
давать его». Кроме перечис-
ленного,  в «Деннице» публи-
куются материалы о  нрав-
ственных проблемах,  о  кон-
ференциях,  о  здоровье. 
(Одна из докладчиц позволи-
ла себе необдуманное выска-
зывание в адрес нашей га-
зеты,  но  ее предупредили  
о  том,  что  слово  долж-
но  носить объективную ин-
формацию и соответствовать 
фактам).

Недавно  нашего  полку 
прибыло: на свет появилось 
полноцветное молодежное 
приложение к нашей газете 
«Планета студентов МГТУ»,  
которое выходит под эги-

дой ЦВР и профкома сту-
дентов и аспирантов. В при-
ложении публикуются мате-
риалы студентов о  прошед-
ших в вузе событиях,  дают-
ся мнения студентов относи-
тельно  их,  печатаются объ-
явления,  публикуются име-
на победителей в различных 
конкурсах и,  на «доске позо-
ра»,  имена тех,  кто  его  до-
стоин. Таким образом расши-
рились возможности студен-
ческой братии попробовать 
свои силы в публицистике. 
Е.Н. Курбан в своем докла-
де поведала о  роли мульти-

медиа в формировании об-
щекультурных компетенций 
студентов и напомнила о  не-
обходимости тестировать,  
прежде всего,  компетент-
ность,  а не интеллект,  как 
это  часто  случается,  и озна-
комила слушателей с требо-
ваниями к презентации. 

Под занавес среди участ-
ников конференции разго-
релась жаркая дискуссия 
о  цензуре в СМИ,  особен-
но  горячились гости,  буду-
щие журналисты. Неравно-
душное отношение студентов 
к проблемам СМИ радует,  
особенно  к положению дел с 
медиасредой в МГТУ. Наши 
будущие юристы высказали 
ряд предложений по  улуч-
шению работы радио  и сай-
та,  представили желатель-
ную структуру сайта,  вы-
сказали ряд соображений о  
создании в нашем вузе теле-
видения.

 КОНФЕРЕНЦИИ

На конференции

Все вузы в гости были к нам



Четверокурсники-теп-
лоэнергетики приняли 
участие в традиционной  
Всероссийской студенче-
ской олимпиаде «Энерго- и 
ресурсосбережение», ко-
торая проводилась в 
Екатеринбурге в Уральском 

государственном техниче-
ском университете–УПИ 
(ныне – УрФУ)  22–26 ноя-
бря. В этом году сюда при-
были команды шести вузов 
из Москвы, Иваново, Кирова, 
Магнитогорска, Самары и 
Челябинска. Всего участво-
вало более 50 студентов, 
объединенных в 18 команд. 

Мне удалось поговорить 
с Егором АРЗАМАСЦЕВЫМ 
и Константином УСТИ-
МОВЫМ (гр. ЭТ-07):

– Как вы попали на 
Всероссийскую олимпиаду?

– Мы занимаемся нау-
кой и нас выбрали как самых 
умных и ответственных.

– Кто был с вами из пре-
подавателей?

–  Дмитрий Анатолье-
вич Иванов,  мы его  назы-
ваем «президент»,  так как 
его  зовут как нашего  Пре-
зидента РФ. Наш «прези-
дент» Д.А. Иванов был отме-
чен за лучший доклад «Раз-
работка энергосберегающих 
режимов нагрева загото-
вок в щелевой печи» на пле-
нарном заседании секции 
«Энергосбережение». Все по-
бедители и призеры научно-
практической конферен-
ции получили дипломы орг-
комитета,  а также книгу  
Я.М. Щелокова «Энергети-
ческий анализ хозяйствен-
ной деятельности. Энерге-
тические проблемы энерго-
емких производств»,  выпу-
щенную специально  к этому 
мероприятию. 

– Как все было организо-
вано?

–  Олимпиада прохо-
дила в два тура: сначала 
компьютерное тестирова-
ние,  где проверялось зна-
ние теоретического  матери-
ала,  затем –  решение за-
дач,  где требовалось при-
ложить свои знания,  сме-
калку и сообразительность. 
Кроме олимпиады в регла-
менте была выставка и кон-
ференция. И все получи-
ли свидетельства участни-
ков олимпиады и научно-
практической конференции.

– Кто был в составе ко-
манды? Какое место заняли?

– Студенты нашей груп-
пы ЭТ-07. Мы вместе с 
Юрой Деминым и Костей 

Устимовым заняли восьмое 
место  в командном первен-
стве. Первое и третье места 
заняли хозяева,  второе –  ре-
бята из Иваново. В личном 
первенстве лучшим из нас 
стал Костя,  он занял 15 ме-
сто. У Юры –  24 место,  а у 

меня –  27.
– Как был орга-

низован досуг?
– Для иногород-

них команд при-
нимающая сторо-
на провела обзор-
ную экскурсию по  
Екатеринбургу и в 
музей УрФУ,  по-
сещение лаборато-
рии нетрадицион-
ных и возобновляе-

мых источников энергии ка-
федры атомная энергетика. 
Было  очень здорово.

– Вы впервые побывали в 
Екатеринбурге? Понравил-
ся город?

– Егор  уже был здесь,  
правда,  с хором. А мы с Юрой 
оказались там впервые. От-
личный город! Приветливые 
жители. Прекрасная погода. 
Здорово!

– Как вы считаете, что 
нужно для победы?

– Мы поехали на олим-
пиаду в первый раз и смут-
но  представляли себе,  что  
там будет и что  именно  нуж-
но  подготовить. Не привез-
ли с собой задачи,  хотя дру-
гие команды взяли. Да и соби-
рались впопыхах. А для побе-
ды нужно  начинать готовить-
ся за месяц,  как минимум,  а 
то  и раньше. Нужен какой-то  
опыт прошлых олимпиад. 
Нужно  научиться решать не-
много  нестандартные задачи. 
И повторить уже пройденные 
курсы.

– Общались вы с команда-
ми победителей? Знаете ли 
причину их победы? 

– С победителями мы не 
общались. Первое место  за-
нял пятикурсник из УПИ Ан-
дрей Савкин. В прошлом году 
он же занял второе место. И 
командное первенство  тоже 
выиграли УПИшники. Их 
было  12 человек,  4 коман-
ды. Им поставили цель выи-
грать олимпиаду в честь юби-
лея института,  и они начали 
готовиться заранее.

– Как вы оцениваете, та-
кие поездки? Что они дают 
студентам?

– Такие поездки обяза-
тельно  нужны. Студенты мо-
гут сравнить свой уровень с 
другими,  становятся опыт-
нее,  увереннее,  устанавли-
вают контакты с другими го-
родами. А все,  что  хорошо  
для студентов,  хорошо  и для 
вуза.

В общем,  у ребят оста-
лись только  положитель-
ные впечатления от олим-
пиады. Им так она понрави-
лась,  что  они хотят в сле-
дующем году попытаться 
завоевать призовое место. А 
мы в свою очередь пожела-
ем ребятам удачи.
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В среду, 1 декабря, со-
стоялась вторая по сче-
ту встреча ректора на-
шего университета В.М. 
Колокольцева со студен-
ческим активом вуза. На 
этот раз вместе с ним 
пообщаться со студента-
ми изъявил желание вице-
президент ООО «Управ-
ляющая компания ОАО 
«ММК»» А.Л. Маструев.

На первой встрече,  про-
ходившей в прошлом году,  
студенческие лидеры в пол-
ной мере воспользовались 
случаем получить от руково-
дителя вуза ответы на инте-
ресующие их вопросы. Воз-
можно,  это  слегка затяну-
ло  мероприятие,  но  поль-
за была очевидной: диа-
лог всегда оживляет ауди-
торию,  услышанное глубже 
проникает в сознание. На сей 
раз была проведена большая 
предварительная работа: 
студенческие вопросы собра-

ны заранее и переданы рек-
тору,  чтобы дать возмож-
ность лучше подготовиться. 
Благие намерения вполне по-
нятны и даже заслуживают 
уважения,  но  в результа-
те вместо  оживленной бесе-
ды получился монолог. Вна-
чале слово  было  предостав-
лено  гостю. Александр  Лео-
нидович убедительно  и под-
робно  на конкретных при-

мерах доказал,  что  ММК 
–  это  сегодня предприятие 
21 века. И чтобы работать в 
такой продвинутой корпора-
ции,  необходимы недюжин-
ные знания и умения. Поэто-
му он призвал всех уже се-
годня не терять времени да-
ром,  а цепко  вгрызаться в 
гранит науки,  не упуская 
ничего,  посещать все лек-
ции,  не деля их на «важные» 
и «неважные» –  все может 
пригодиться. Именно  те сту-
денты,  кто  руководствует-
ся этим с первого  курса,  по-

стоянно  работают над само-
совершенствованием,  доби-
ваются затем лидирующих 
позиций на комбинате или в 
других компаниях и органи-
зациях. Остальным уготова-
на участь трудиться на ра-
бочих местах всю жизнь. Об 
устройстве на комбинат вы-
ступающий ответственно  за-
явил,  что  прием на работу 
молодых специалистов бу-

дет осуществляться ежегод-
но,  но  при этом у комбина-
та очень высокие требова-
ния к качеству подготовки 
устраивающихся. Ежегодно  
там проводится аттестация 
всех работников. Поэтому 
на ММК принимают только  
лучших.

Ректор  отвечал на вопро-
сы,  объединив их в несколь-
ко  блоков. Вначале он рас-
сказал студентам о  том,  что  
такое университетский ком-
плекс и почему вуз пошел 
на его  создание. Такой шаг,  

продиктованный,  прежде 
всего,  новым законом об об-
разовании,  позволит в очень 
непростых условиях сохра-
ниться в статусе универси-
тета. Но  и пребывать в нем 
будет крайне непросто,  по-
скольку министерством раз-
рабатываются новые,  еще 
более жесткие показатели 
соответствия. Перейдя к от-
вету на более частные вопро-
сы,  Валерий Михайлович,  
например,  поддержал ини-
циативу молодежи о  соз-
дании предприятий малого  
бизнеса –  «дерзайте!»,  пре-
сек жалобы на тяготы обуче-
ния –  «в наше время у нас 
почти каждый день было  
по  четыре пары в расписа-
нии,  а у вас по  одной,  две,  
три,  и вы еще плачетесь». 
Другие претензии,  в част-
ности,  по  бытовым услови-
ям проживания в общежи-
тии,  по  внутреннему состо-
янию вуза,  хотя и справед-
ливы,  но  продиктованы объ-
ективными обстоятельства-
ми. Однако  ректор  заявил,  
что  работать по  устранению 
представленных недостатков 
вуз,  конечно,  будет,  но  и от 
студентов ждет активности,  
инициативы и помощи.

Зал на встрече демонстри-
ровал подобающую дисци-
плину (лидеры все же),  но  
действительный интерес 
проявляли далеко  не все. 
А появился он только  тог-
да,  когда появились добро-
вольцы на дополнительные 
вопросы. Правда,  их было  
только  двое,  причем,  один 
из них –  преподаватель. 
Тем не менее,  особенности 
Болонских соглашений при-
влекли внимание всей сту-
денческой аудитории. А ког-
да ректор  остроумно  отве-
тил заковыристой цитатой 
из Стругацких на вопрос о  
методологии образования,  
стороннему наблюдателю 
стало  очевидно  –  встре-
ча удалась. Студенты восхи-
щенно  определили: «Класс-
но  он его  отбрил!». Вот что  
значит неподражаемое воз-
действие живого  диалога! 
Хорошо,  если участникам 
будущей встречи тоже пове-
зет на таких любознатель-
ных студентов,  которым 
всегда есть о  чем спросить.

В.М. Колокольцев и А.Л. Маструев

Результаты МГТУ  
на Всероссийской олимпиаде:
* командное первенство: 
2001 г. – 4 место; 
2002 г. – 5 место; 
2004 г. – 2 место;  
2006 г. – 4 место; 
* личное первенство: 
2004 г.: А. Соколов – 1 место, 
           С. Петин – 3 место.

Минувшее заседание уче-
ного совета состоялось 24 
ноября. В круг его основ-
ных вопросов вошло обсуж-
дение образовательной де-
ятельности университе-
та и методического обе-
спечения новых специаль-
ностей и направлений под-
готовки.

Проректор  по  учебной ра-
боте Е.М. Разинкина,  высту-
павшая с докладом по  пер-
вой части повестки,  разбила 
свое выступление на два бло-
ка. В первом она представи-
ла тот огромный объем ра-

боты,  который был проде-
лан в связи с реорганизаци-
ей университета,  скорым пе-
реходом на ГОСы третьего  
поколения и новую систему 
финансирования,  причем,  в 
условиях усугубляющего-
ся демографического  кризи-
са. Это  открытие и аккреди-
тация новых образователь-
ных программ,  структурные 
изменения в УМУ,  расши-
рение программы сокращен-
ного  обучения,  активизация 
профориентационной рабо-
ты,  Интернет-тестирование,  
информатизация образова-

На учёном совете

тельного  процесса,  трудоу-
стройство  выпускников,  по-
вышение квалификации пре-
подавателей. И по  каждо-
му из этих разделов выпол-
нено  такое количество  меро-
приятий,  что  только  их пе-
речисление займет всю пло-
щадь статьи (желающие мо-
гут ознакомиться с ними по  
презентации,  которая сопро-
вождала доклад проректора,  
выложенной на внутреннем 
портале). Тем не менее,  по  
словам Елены Михайловны,  
успокаиваться на этом нель-
зя. А почему?  Проректор  по-
яснила вторым блоком свое-
го  выступления,  который так 
и  назвала –  «Необходимость 
оптимизации условий для ре-
ализации образовательной 
деятельности».

Эта необходимость вызва-
на рядом тревожных тен-
денций. Так,  в текущем году 
доля групп,  в которых число  
студентов составляет менее 
10 человек,  достигло  24,4%. 
Обозначился рост соотноше-
ния внешних совместителей 
и штатных преподавателей. 
Демографическая яма про-
должает углубляться. Все это  
не может не влиять на сниже-
ние нагрузки. Кроме того,  от-
мечены факты неравномер-
ного  распределения почасо-
вой нагрузки,  неправильно-
го  формирования стимули-
рующих доплат. Сейчас на-
чалась работа по  определе-
нию основных показателей 
рейтинговой системы,  по  ко-

торой станет работать меха-
низм стимулирующих доплат. 
Внутренние резервы для из-
менения ситуации имеются. 
Именно  с учетом этих резер-
вов Е.М. Разинкина предста-
вила совету основные зада-
чи по  организации образова-
тельной деятельности на 2011 
год,  вызвавшие понимание и 
одобрение коллег.

Анализ методического  обе-
спечения новых специально-
стей и направлений подго-
товки,  который огласил зам. 
председателя методическо-
го  совета университета И.Ю. 
Мезин,  представил доста-
точно  спокойную картину. 
По  всем направлениям ра-
бота ведется,  где-то  лучше,  
где-то  хуже,  но  идет. Тем не 
менее,  для ее совершенство-
вания и устранения недоче-
тов были предложены ре-
комендации. Среди них,  на-
пример,  предложено  актив-
нее работать с библиотекой 
по  обновлению литературы,  
наращивать создание и реги-
страцию электронных обра-
зовательных ресурсов,  выя-
вить степень обеспеченности 
учебно-методической лите-
ратурой основных образова-
тельных программ магистра-
туры,  продолжить работу по  
выпуску пособий по  самосто-
ятельной работе студентов.

Завершился совет,  как 
обычно,  решением ряда во-
просов в разделе «разное». 

Материалы подготовила Анна КАРТАВЦЕВА

Внимание!
Приглаша����������ла��и���а�а�а���и����и������и������а����������ла��и���а�а�а���и����и������и������
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Л��ци�� �а� ���у:� “Ка�� ���ра�и�ь� з��р��ь�� и� �ы�и�ь� �� ���
�р�������� �ир�”� пр��и�а��� А��р�й� Ми�айл��и�� ��и�ри�л��и�� ��и�ри���и�ри�
����пр����а�и��ль�М���у�ар����г��и���р������г����л�и�га�
«Goryon»�(г.�Н����ибир��).

***
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��ц�����аф��ры�п��аг�ги�и�и�п�и��л�гии�Та�ь��а�Б�ри����а�
Сы�ё�а.

Как поучишь –  
так и получишь

Как подняться  
на Олимп?

 ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Беседовать,  
чтобы слышать



– Лев: Ну,  как я скажу,  
допустим,  парню с техфа-
ка: «нет,  все нормально,  да-
вай дальше»,  если вижу,  что  
можно  сделать лучше?  Ведь 
он –  мой друг!

– Николай: Мы –  одна 
большая семья. И какой бы 
факультет ни победил в 
КВНе,  на самом деле побеж-
дает дружба! И,  к тому же,  
наша цель,  по  большому сче-
ту,  не столько  победить,  
сколько  сделать хорошее об-
щее шоу. «Картинка» должна 
быть –  общая –  красивая.

– Не мешает ли КВН уче-
бе?

– Николай: Трудно  совме-
щать,  но  мы стараемся.

–  Лев: Усложняет немного  
процесс обучения,  но  не ме-
шает.

представили обучающий ви-
деокурс «Как стать королем 
вечеринок»,  в котором под 
занавес тренера-«короля» с 
треском с вечеринки же и вы-
швыривают. Экономисты с ар-
хитекторами –  ролик на тему 
«кто,  как не студенты,  гото-
вы на спор  сделать все,  что  
угодно»,  где на спор  они по-
падают в смешные и трога-
тельные ситуации. Команда 
из Белорецка сняла видео  о  
родном городе и его  жителях,  
механики с горняками созда-
ли ремейк к фильму «досту-
чаться до  небес»,  программи-
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В декабре кафедра исто-
рии и социологии праздну-
ет юбилей замечательно-
го  человека Натальи Вален-
тиновны БУЗУВЕРОВОЙ. 
В ней нашли  воплощение 
высокий профессионализм, 
ответственность и твор-
ческое отношение к делу.

Наталья Валентиновна на-
чала работать в МГМИ в 1978 
году ассистентом. Спустя во-
семь лет она успешно  защити-
ла диссертацию и стала кан-
дидатом исторических наук,  
доцентом.

На протяжении многих лет 
Н.В. Бузуверова является за-
местителем заведующего  ка-
федрой,  ученым секретарем. В нынешнем году она избрана 
членом ученого  совета факультета экономики и права. Все от-
ветственные поручения выполняет безукоризненно.

Как опытный преподаватель,  она ведет такие учебные кур-
сы,  как: Отечественная история,  политология,  теория госу-
дарства и права,  конституционное право  России,  социология 
права и другие.

Н.В. Бузуверова большое внимание уделяет обеспечению 
учебного  процесса учебно-методическими материалами. Ею 
издано  25 учебно-методических работ,  в том числе семь учеб-
ных пособий,  курс лекций. Она плодотворно  занимается раз-
работкой научных проблем. По  результатам исследований На-
талья Валентиновна имеет 45 научных работ.

В течение ряда лет Н.В. Бузуверова работала в приемной ко-
миссии МГТУ ответственным секретарем. За многолетний до-
бросовестный труд она награждена знаком Министерства об-
разования и науки РФ «Почетный работник высшего  профес-
сионального  образования Российской Федерации»,  Почетной 
грамотой Министерства образовании РФ,  благодарственным 
письмом Законодательного  собрания Челябинской области и 
другими наградами.

Наталья Валентиновна Бузуверова не только  заслужен-
ный во  всех отношениях работник вуза,  но  и преподаватели,  
и студенты отмечают ее высочайшую человечность,  доброту 
души,  искренность. Она из тех,  кто  в любую минуту придет 
на помощь,  согреет словом. У нее замечательная семья. Ната-
лья Валентиновна вырастила прекрасного  сына,  который с 
отличием окончил наш университет. 

От имени коллектива кафедры,  деканата мне хочется по-
желать ей творческого  долголетия,  оставаться таким же пре-
красным педагогом и человеком.  

Декан факультета экономики и права, заведующий 
кафедрой истории и социологии  В.В. Филатов

 ЮБИЛЕЙ

Поздравляем!
Традиционные Межфа-

культетские осенние игры 
КВН собрали под свое кры-
ло в конце ноября по одной 
команде от каждого фа-
культета. В этом году к 
ним присоединились ко-
манды многопрофильного 
колледжа и филиала МГТУ 
в Белорецке. Недавно МГТУ 
стал университетским 
комплексом, вобрав в себя 
четыре колледжа, что от-
разилось в названии: «КВН 
в новом формате». 

- Мы претерпели преобразо-
вание,  - открыл игру ректор  
В.М. Колокольцев,  - коллекти-
вам надо  притереться друг к 
другу,  и я думаю,  что  КВН в 
этом поможет. КВН - это  ис-
конно  студенческая игра,  она 
замечательна тем,  что  в ней 
студенты проявляют самые 
лучшие свои качества - друж-
бу,  взаимовыручку,  поддерж-
ку,  искрометный юмор. Хоро-
шей,  удачной вам игры! 

Пожелание ректора испол-
нилось в полной мере: зал 
взрывался аплодисментами,  
зрители плакали от смеха,  
сползая со  своих мест,  а ко-
манды,  не давая им переве-
сти дыхание,  одна за другой 
показывали суперкласс в об-
ласти юмора,  актерского  ма-
стерства,  танцев,  пения. 

В этот раз они объедини-
лись - каждая представляла 
сборную из команд двух фа-
культетов: будущие архитек-
торы слились с экономиста-
ми,  металлурги - с техноло-
гами,  программисты - с энер-
гетиками,  а механики с гор-
няками. В «Визитке» коман-
ды представляли юмористи-
ческие сценки и миниатюры,  
взятые из нашей повседнев-
ной жизни: семья,  взаимоот-
ношения со  старшими,  с пре-
подавателями,  «нетронутая» 
природа,  социальные рефор-
мы. Словом,  порок метко  вы-
смеивался,  добродетель тор-
жествовала. 

Во  время конкурса шуток 
среди капитанов команд,  ког-
да на сцене остались два ка-
питана сборных энергофак- 
АиВТ и механка-горфак,  у 
жюри возникли серьезные 
проблемы с выбором побе-
дителя. Зал неистовствовал,  
не отпуская ребят со  сцены,  
требуя «продолжения банке-
та». Наконец,  - нет,  не капи-
таны иссякли,  - жюри реши-
ло,  что  нужно  пожалеть зал,  
изнемогающий от смеха. Во-
левым решением оно  прекра-
тило  действо,  присудив обо-
им,  ко  всеобщему удоволь-
ствию,  равное количество  
баллов.

В конкурсе видеороликов 
металлурги с технологами 

� Инесса КИМ

 МОЛОДЁЖНАЯ  ОРБИТА

В КВН главное – дружба!
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Выступает команда химико-металлургического факультета

В атмосферу чарующих 
звуков старинного русско-
го романса окунулись на 
час-другой наши милые 
женщины: мамы и бабуш-
ки, а также совсем юные 
барышни. Это в честь Дня 

матери в большом акто-
вом зале под аккомпане-
мент ансамбля народных 
инструментов «Калинуш-
ка» выступал наш сту-
дент Евгений Сорокин – 
Лауреат всероссийских и 
Гран-при международных 
конкурсов, победитель 
конкурса певцов в Болга-
рии. Сейчас Евгений отта-
чивает свое исполнитель-
ское мастерство на вто-
ром курсе колледжа при 
Магнитогорской консерва-
тории и учится на пятом 
курсе факультета техно-
логий и качества. 

Присутствующих дам по-
здравил ректор  МГТУ Вале-
рий Михайлович Колоколь-
цев:

 –  Этот праздник,  День ма-
тери,  должен быть каждый 
день,  так как с этим именем 
мы просыпаемся,  с этим име-
нем мы засыпаем. Этот день 
–  дань уважения вам,  наши 
дорогие мамы,  что  подкре-
плено  и словом,  которым мы 
называем Родину. День мате-
ри должен быть не менее зна-
чим,  чем праздник 8 Мар-
та,  так как высшее предна-
значение женщины –  мате-
ринство. С мамой мы позна-
ем себя,  жизнь. В нашем вузе 

в 2010 году 19 женщин стали 
мамами впервые,  47 мам от-
правили своих детей в пер-
вый класс,  6 мам –  многодет-
ные,  27 бабушек,  и даже пра-
бабушки есть!

Притягательна сила зву-
чания оркестра русских на-
родных инструментов. Кон-
церт начался с исполнения 
оркестром пьес и музыкаль-
ных картинок русских авто-
ров. Поначалу его  звучание 
показалось слишком гром-
ким –  многочисленные ми-
крофоны,  –  децибелы звука 
оглушали. Потом организм 
привык,  и,  закрыв глаза,  
можно  было  внутренним 
зрением увидеть то  мча-
щуюся нарядную тройку,  
услышать в искусном ис-
полнении балалаек,  гармо-
ник,  флейт,  цимбал и цокот 
копыт,  и мерный звон бу-
бенцов,  почувствовать мощь 
впряженных в сани коней,  
их приближение;  то  карти-
ну народного  гулянья с раз-
удалыми плясками и ухар-
скими прыжками. Мало  на-
писать талантливую музы-
ку –  важно  еще и суметь 
мастерски исполнить замы-
сел автора –  оркестру «Ка-
линушка»,  под управлением 
Петра Цокало  удается это  в 

полной мере. Звучание орке-
стра перемежалось с высту-
плениями Евгения Сорокина. 
Чтобы исполнить широко  
известные шедевры,  кото-
рые у всех на слуху,  нужно  
изрядное мужество  –  и пе-
вец без тени сомнения взял-
ся за это  дело,  и велико-
лепно,  блестяще справился. 
Звучали и «Только  раз бы-
вают в жизни встречи»,  и 
«Я помню вальса звук пре-
лестный». Когда зал услы-
шал «Ямщик,  не гони ло-
шадей» и «Гори-гори,  моя 
звезда»,  то  поначалу за-
таил дыхание,  а с послед-
ними аккордами взорвался 
аплодисментами и криками 
«Браво!».

–  Вот это  –  я понимаю! 
Вот это  –  настоящий кон-
церт! –  то  и дело  слышалось 
от взволнованных зрителей.

–  Понравилось?  
–  Еще бы!!! –  горячо  отве-

чали слушатели. 
После концерта женщин,  

выходивших из зала,  еще раз 
от души поздравляли юные 
барышни и дарили им букеты. 

С  хорошим настроением  и 
благодарностью за концерт 
уходили с мероприятия жен-
щины.

Выступает Е. Сорокин с оркестром «Калинушка» под управлением П. Цокало
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 ВСТРЕЧИ

С. Брыков
Четвёртый стул

Всё той же вереницей стройной
Шельф звёзд, слезой сверкнув, погас.
И мне по-прежнему спокойно
Только на дне прозрачных глаз.

Я так устал не ставить точки,
Смотреть на гордый взмах орла.
Здесь проводами к каждой строчке
Тоска, как свет, подведена.

Над чашкой пар такой же сонный,
Каким он был и век назад.
Мой стул - четвёртый, упразднённый,
Мой фрак отправили на склад.

Эпоха... Мы её закрыли,
Через рубеж перенеся
Вы – в своём сердце – облик милый,
И Вас как светлый образ – я.

сты с энергетиками - увлека-
тельную сагу о  путешествии 
Путина с конечной останов-
кой в Магнитке,  занявшую 
первое место.

Как нет в КВНе второ-
степенных ролей,  здесь все 
роли - главные,  так нет в 
нем и проигравших команд: 
все команды - молодцы. Но  
особенно  порадовали зрите-
лей и многоуважаемое жюри 
в составе корифеев КВНа и 
директоров развлекатель-
ных центров –  людей,  хоро-
шо  разбирающихся в вопро-
се,  - сборные механиков и 
горняков: со  счетом 9,3 бал-
ла ребята заняли третье ме-
сто. Серебро  досталось ко-
манде архитекторов и эконо-
мистов со  счетом в 9,4 бал-
ла. Победительницей стала 
сборная факультетов АиВТ 
и энергетического,  набрав 
10,65 балла. 

В номинациях «Лучшая 
женская роль» приз присуди-
ли Ольге Рябиковой,  «Лучшая 
мужская роль» - Андрею Еме-
льянову,  «Лучшая шутка» –  
Алексею Юзееву. По  словам 
членов жюри,  уровень КВН 
растет год от года,  и эта игра 
- одна из лучших,  что  прохо-
дили в стенах МГТУ,  а воз-
растающее мастерство  игро-
ков впечатляет.

Представляем вашему 
вниманию интервью с ка-
питанами сборной команды-
победительницы.

– В чем причина успеха 

вашей команды?
– Лев Груздев, капитан ко-

манды КВН энергофака: 
– Основная причина успе-

ха,  на мой взгляд,  в том,  что  
все шутки мы пишем сами. 
Сами подбираем материал,  
собираемся,  устраиваем моз-
говой штурм,  и… В основном,  
это  истории из жизни,  рас-
сказанные друг другу,  слу-
чившиеся иногда еще в шко-
ле,  или вчера… 

– Николай Трофимов, ка-
питан команды КВН фа-
культета АиВТ: 

 –  Причина успеха –  в хо-
рошей подготовке. Мы помога-
ем друг другу: АиВТ –  энер-
гетикам,  энергетики –  АиВТ. 
У нас успех взаимный. Мы 
обогатили друг друга. Мы де-
лали для КВНа «визитку»,  а 
энергетики –  ролик. 

– Объединение двух ко-
манд в одну привело к тому, 

что вы подружились между 
собой?

– Николай, Лев (в один го-
лос): А мы и дружим,  давно! 
Причем,  не только  АиВТ и 
энергофак дружат между со-
бой,  но  и те,  кто  в других ко-
мандах играет – мы все друг 
друга хорошо  знаем,  помогаем.

–  Лев: Например,  какой-
нибудь из факультетов ставит 
«Визитку»,  а с других фа-
культетов подсказывают,  как 
лучше,  что  убрать,  что  доба-
вить. Мы помогаем друг другу.

– А есть такое: «вот, пусть 
у них будет хуже, не будем 
их поправлять, зато у нас бу-
дет лучше, и мы победим?».

– Николай: Где-то  в глуби-
не души,  может,  и есть,  но  
мы этому не поддаемся,  ведь 
это  –  наши друзья. 

Вот это подарок!
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Наши постоянные чи-
татели уже имели воз-
можность ознакомить-
ся с подробностями кон-
фликтной ситуации, ко-
торая возникла по ини-
циативе группы жильцов 
общежития № 6, безу-
спешно претендующих на 
приватизацию его жилых 
помещений. Все инстан-
ции, куда они обращались 
с исками, отказали им в 
их претензиях. Обо всем 
этом наша газета дава-
ла подробные материалы 
в №3 за 19 февраля и №6 
за 2 апреля этого года. Но 
истцы, численный состав 
которых за время су-
дебных разбирательств 
втрое уменьшился, про-
должают упорствовать. 
Очередную жалобу они 
направили министру об-
разования и науки Рос-
сийской Федерации А.А. 
Фурсенко. Ученый со-
вет нашего университе-
та, по предложению рек-
тора В.М. Колокольцева, 
принял решение опубли-
ковать основное содержа-
ние этой жалобы с ком-
петентными коммента-
риями начальника юри-
дического отдела МГТУ 
Р.И. Жекова.

Государственное обра-
зовательное учреждение 
высшего профессионально-
го образования «Магнито-
горский государственный 
технический университет 
им. Г.И. Носова» на праве 
оперативного управления 
распоряжается общежити-
ем № 6 по адресу: г. Магни-
тогорск, пр. К.Маркса 50/1. 
Общежитие № 6 является 
общежитием повышенной 
комфортности и состоит из 
96 блоков, в каждом бло-
ке по 2 комнаты. В насто-
ящий момент в общежи-
тии проживают (в том чис-
ле члены семьи): 110 пре-
подавателей, 62 сотрудни-
ка, 35 аспирантов, 31 сту-
дент. Помещения общежи-
тия № 6 в аренду не пере-
даны и используются ГОУ 
ВПО «МГТУ» самостоя-
тельно. Среди лиц, подпи-
савших жалобу, два работ-
ника являются доцентами, 
кандидатами наук (Ю.А. 
Морева, каф. ТГВиВВ, М.В. 
Грязнов, каф. ПТ), четы-
ре – старшими преподава-
телями (С.В. Сысоева, каф. 
ЭиМ, Н.В. Андреева, каф. 
ЭиУН, А.В. Долганов, каф. 
МиЭГП, О.С. Колесатова, 
каф. МДиГ), один – библи-
отекарем (И.А. Соколов-
ская), один – зав. лабора-
торией каф. ПРМПИ (Г.В. 
Михайлова), один – инж. 
каф. МДиГ (Н.А. Колонюк)  
и М.Г. Басирва не является 
работником университета.

«Несколько  лет назад с 
разрешения администра-
ции университета под рас-
ширение жилья сотрудни-
ков были отданы кухни и 
бытовые комнаты (копия 
одного  из разрешений при-
лагается). Законность пере-
планировки нежилых по-
мещений в жилые комна-
ты подтверждается отсут-
ствием претензий к жиль-
цам со  стороны админи-
страции вуза и Магнито-
горского  филиала област-
ного  ЦТИ по  результатам 
инвентаризации многоквар-
тирного  жилого  дома (общ. 
№ 6),  проведенной в ноя-
бре 2005 г. (копия выписки 
технического  паспорта на 
одну из комнат прилагает-
ся). (Комм.: Пользуясь по-
пустительством предыду-
щего руководства универ-
ситета, граждане, подпи-
савшие жалобу, самостоя-
тельно, без получения раз-
решений и согласований 
в период до декабря 2007 
года произвели перепла-
нировку занимаемых поме-
щений, а так же незакон-
но заняли вспомогатель-
ные смежные помещения 

(кухни, комнаты отдыха, 
гладильные и сушильные 
помещения), присоединив 
эти помещения к своим 
блокам. В соответствии с 
п. 3.9. «Санитарных правил 
устройства, оборудования 
и содержания общежитий 
для рабочих, студентов, 
учащихся средних специ-
альных учебных заведе-
ний и профессионально-
технических училищ». 
(СанПиН N 42-121-4719-
88) вспомогательные и 
санитарно-бытовые поме-
щения в многоэтажных об-
щежитиях, в частности, ту-
алеты, умывальные (раз-
дельные для мужчин и 
женщин), постирочные, 
гладильные, комнаты для 
сушки белья, общие кух-
ни должны быть предусмо-
трены на каждом этаже. На 
тех этажах, где проживают 
авторы жалоб, подобных 
помещений нет, посколь-
ку они заняты ими, и они 
же препятствуют в устра-
нении этих нарушений).

Жилищная проблема ста-
ла для нас особо  актуальной 
с приходом к власти нового  
ректора ГОУ ВПО «МГТУ» 
Колокольцева В.М. (Комм.: 
Считаю необходимым от-
метить, что высказывание 
работников относительно 
того, что ректор «пришел 
к власти», оскорбитель-
но для него, поскольку он 
был избран в соответствии 
с законодательством РФ на 
конференции работников 
ГОУ ВПО «МГТУ», поэто-
му подобные высказыва-
ниия недопустимы). Дело  в 
том,  что  за последний год 
основные действия ректо-
ра в отношении сотрудни-
ков и преподавателей,  про-
живающих в общежитии № 
6,  были следующими: 

была повышена плата за 
коммунальные услуги. Раз-
мер  коммунальных плате-
жей и платы за электроэ-
нергию составляет 30–40%  
от размера заработной пла-
ты. Ремонты в комнатах об-
щежитий проводятся си-
лами и за счет жильцов,  
включая ремонт электро-
проводки,  окон,  дверей,  се-
тей отопления,  водоснабже-
ния,  водоотведения и про-
чего. С жильцов ежемесяч-
но  собираются денежные 
средства на содержание и 
текущий ремонт общежи-
тия,  хотя состояние мусо-
ропроводов,  лифтов,  кори-
доров и холлов общежитий 
более чем плачевно. (Комм.: 
Коммунальные платежи 
оплачиваются в следую-
щем порядке: обучающие-
ся в соответствии с п. 3 ст. 
16 Федерального закона от 
22 августа 1996 г. № 125-
ФЗ «О высшем и после-
вузовском профессиональ-
ном образовании» и пись-
ма Федерального агентства 
по образованию от 17 мая 
2006 г. № 800/12-16 «О по-
рядке оплаты за прожива-
ние в студенческом обще-
житии» оплачивают не бо-
лее 5 % от размера стипен-
дии; преподаватели и иные 
работники университета 
оплачивают коммунальные 
платежи в соответствии с 
п. 4 ст. 154 ЖК РФ, Прави-
лами предоставления ком-
мунальных услуг гражда-
нам, утвержденными По-
становлением Правитель-
ства РФ от 23 мая 2006 г. № 
307 «О порядке предостав-
ления коммунальных услуг 
гражданам», Постановле-
ниями главы г. Магнито-
горска об утверждении та-
рифов и локальными акта-
ми ГОУ ВПО «МГТУ». Бо-
лее того, необходимо отме-
тить, что в марте 2010 года 
Управление ЖКХ админи-

страции г. Магнитогорска 
по заявлению жильцов об-
щежития провело провер-
ку начисления коммуналь-
ных платежей и ответило 
им, что нарушений не вы-
явлено).

Была запрещена установ-
ка в наших комнатах элек-
тро- и водосчетчиков (копия 
отказа прилагается),  несмо-
тря на то,  что  по  законо-
дательству мы имеем на это  
право. (Комм.: За период с 
2008 г. по 2010 г. в обще-
житии № 6 университетом 
был проведен ряд ремонт-
ных работ на общую сум-
му более 7 000 000,00 ру-
блей. В настоящее время 

администрация универси-
тета осуществляет полити-
ку приведения жилых по-
мещений, используемых 
для проживания сотруд-
ников университета, в со-
ответствие с действующи-
ми техническими нормами 
и правилами, для чего осу-
ществляется капитальный 
ремонт жилых помещений 
и изъятие из незаконно-
го пользования переплани-
рованных помещений, что, 
соответственно, не устраи-
вает осуществивших само-
захват и перепланировку 
помещений граждан. Всем 
жильцам постепенно на-
правляются уведомления о 
переселении в отремонти-
рованные за счет средств 
университета жилые бло-
ки, находящиеся в этом же 
общежитии, но те жильцы, 
которые являются авто-
рами жалоб, отказывают-
ся освобождать свои бло-
ки, находящиеся в плачев-
ном состоянии, и направля-
ют фотографии своих бло-
ков в различные инстан-
ции. Строительство обще-
жития осуществлялось по 
нормативам, действующим 
в тот период. В общежи-
тии нет централизован-
ной вентиляции, электро-
проводка устроена по по-
следовательному принципу 
(сеть идет через все бло-
ки, что не позволяет уста-
новить электросчетчики) 
и не рассчитана на то по-
требление электроэнер-
гии, которое осуществля-
ется жильцами. В связи с 
этим без проведения ка-
питального ремонта невоз-
можно установить индиви-
дуальные приборы учета 
потребляемых коммуналь-
ных услуг. Но жильцы сво-
ими действиями препят-
ствуют осуществлению ка-
питального ремонта. Более 
того, осуществляют пере-
планировку и капитальный 
ремонт без согласования с 
администрацией и получе-
ния разрешительной доку-

ментации, чем наносят су-
щественный ущерб феде-
ральному имуществу. По 
трем жильцам направле-
ны заявления в прокурату-
ру по указанным фактам).

Было  отказано  в пере-
расчете платы за водоснаб-
жение комнат последних 
этажей общежития в связи 
с отсутствием повыситель-
ных насосов (копия отказа 
прилагается),  что  противо-
речит Постановлению Пра-
вительства РФ № 307. По-
высительные насосы до  сих 
пор  не установлены. (Комм.: 
Повысительные насосы в 
6-м общежитии были уста-
новлены в мае 2010 года и 

был произведен перерасчет 
платы за водоснабжение).

Под предлогом обеспече-
ния пожарной безопасно-
сти нам было  предъявле-
но  требование сдать ключи 
от комнат,  где мы прожи-
ваем,  на вахту общежития 
(копия распоряжения при-
лагается). (Комм.: Распоря-
жение о том, что жильцам 
необходимо сдать ключи 
от комнат, было размещено 
в общежитии директором 
студенческого городка А.Г. 
Шашкиным по собствен-
ной инициативе, с целью 
обеспечить противопожар-
ную безопасность обще-
жития. За многочислен-
ные нарушения, в том чис-
ле связанные с заселени-
ем граждан и попуститель-
ством при захвате вспомо-
гательных помещений А.Г. 
Шашкин был уволен вес-
ной 2009 года).

Распоряжением админи-
страции вуза нам катего-
рически запрещается иметь 
в комнатах электроплит-
ки и обогреватели (копия 
распоряжения прилагает-
ся). (Комм.: После провер-
ки порядка использования 
недвижимого имущества 
Пожнадзором и Роспотреб-
надзором университету 
было вынесено предписа-
ние об устранении наруше-
ний в части приготовления 
пищи в жилых комнатах и 
организации кухонь. В на-
стоящее время в общежи-
тиях университета органи-
зованы кухни. На тех эта-
жах общежития № 6, где 
кухни еще не организова-
ны (по причине самоволь-
ного занятия этих помеще-
ний жалобщиками), жиль-
цам разрешено пользо-
ваться плитками в жилых 
помещениях).

Ректором Колокольцевым 
было  отказано  нам в выда-
че ордеров,  оригиналы ко-
торых находятся в админи-
страции студенческого  го-
родка (копия служебной за-
писки прилагается). Догово-

ры социального  найма жи-
лья администрация универ-
ситета с нами заключать от-
казывается. (Комм.: Жиль-
цам общежития соответ-
ствующий местный Со-
вет народных депутатов 
не выдавал ордера в со-
ответствии со ст. 105 ЖК 
РСФСР. В период до 2005 
года бывший директор сту-
денческого городка само-
стоятельно выдавал жиль-
цам ордера на заселе-
ние, на которые ссылают-
ся жильцы. Но это локаль-
ный документ университе-
та, который выдавался в 
нарушение существующего 
в тот период законодатель-

ства. Более того, указанные 
ордера находятся на руках 
жалобщиков, и они посто-
янно предъявляют их ори-
гиналы в судах и в различ-
ных органах. У некоторых 
жалобщиков на руках не-
сколько ордеров, которые, 
по сути, не являются пра-
воустанавливающими до-
кументами. Договоры со-
циального найма универ-
ситет с жильцами заклю-
чать не может, поскольку в 
соответствии со ст. 14 ЖК 
РФ такие договоры вправе 
заключать только органы 
местного самоуправления 
на жилые помещения му-
ниципального жилищного 
фонда, к которому обще-
жития вуза не относятся. 
От подписания договора-
найма специализированно-
го помещения указанные 
жильцы отказываются).

Ректор  Колокольцев ста-
вит нам в вину факт реги-
страции и совместного  про-
живания с нами наших не-
совершеннолетних детей. 
Доводим до  вашего  сведе-
ния,  что  до  2005 г. адми-
нистрация студенческого  
городка отказывалась ре-
гистрировать наших детей 
по  месту жительства в об-
щежитии. С момента вве-
дения новой системы опла-
ты за коммунальные услу-
ги,  основанной на количе-
стве проживающих в ком-
натах,  директор  студенче-
ского  городка под угрозой 
штрафов заставлял про-
писывать детей в общежи-
тии. (Комм.: Режим прожи-
вания и регистрации не-
совершеннолетних детей 
жильцов общежития со-
блюдается в соответствии 
с Законом РФ от 25 июня 
1993 г. N 5242-1 «О праве 
граждан Российской Феде-
рации на свободу передви-
жения, выбор места пребы-
вания и жительства в пре-
делах Российской Феде-
рации». Соблюдение зако-
нодательства неоднократ-
но проверялось УФМС по 

г. Магнитогорску, наруше-
ний не выявлено. Но в на-
стоящее время в общежи-
тии сложилась ситуация, 
когда авторы жалоб отка-
зываются заключить дого-
воры найма специализиро-
ванного помещения, УФМС 
отказывает им в оказании 
услуги по регистрации по 
месту жительства или пре-
бывания, составляя адми-
нистративный материал 
на этих жильцов за нару-
шение правил проживания, 
установленных в РФ).

Неудовлетворенность сво-
ими жилищными условия-
ми,  а также негативное от-
ношение администрации 
вуза вынудило  нас искать 
выход из сложившейся си-
туации. Мы обратились в 
администрацию муниципа-
литета с заявкой на уча-
стие в жилищной програм-
ме «Молодая семья» и «Бюд-
жетники». Нам было  отка-
зано  в участии по  следую-
щим причинам:

–  отсутствие правоуста-
навливающего  документа 
на жилье (ордер  не имеет 
юридической силы,  а дого-
воры социального  найма ад-
министрация вуза с нами не 
заключает);

–  уровень нашей еже-
месячной заработной пла-
ты (сотрудник –  7 тыс. руб.;  
старший преподаватель –  9 
тыс. руб.;  доцент –  15 тыс. 
руб.) не дает нам права по-
лучения кредита на остав-
шуюся стоимость жилья по  
программе. (Комм.: Ни один 
из подписавших заявле-
ние ни разу не обращался 
с заявлением об участии в 
какой-либо программе. Из 
всех жильцов общежития 
в администрацию Магни-
тогорска обратился толь-
ко один жилец общежития 
№ 6, чьи интересы защи-
щались университетом и в 
администрации, и в судеб-
ных органах).

Мы обратились в Ленин-
ский районный суд г. Магни-
тогорска с исковым требо-
ванием признания за нами 
права собственности с по-
следующей приватизацией 
комнат.

Суд первой инстанции 
и областной суд отказали 
нам в исковых требованиях. 
Мы не согласны с решения-
ми суда и обратились с жа-
лобой в надзорную инспек-
цию. (Комм.: В 2009 г. в Фе-
деральном суде Ленинско-
го района г. Магнитогор-
ска рассмотрено три дела 
по искам 9 жильцов обще-
жития № 6 о приватизации 
занимаемых ими жилых 
помещений. Все дела вы-
играны ГОУ ВПО «МГТУ», 
истцам отказано в удо-
влетворении исковых тре-
бований в полном объеме, 
поскольку общежития не 
подлежат приватизации. 
И ректор университета не 
вправе заключать догово-
ры на приватизацию феде-
рального имущества, о чем 
неоднократно жильцам со-
общалось и университетом, 
и всеми инстанциями, куда 
они обращались).

В нашем общежитии рас-
положена гостиница,  сдава-
емая внаем,  и ночной клуб 
«Пирамида» (фото  выве-
сок прилагается). Удивляет 
факт: нам приватизировать 
нельзя общежитие,  а ректо-
ру Колокольцеву можно  сда-
вать целое общежитие на 600 
мест в аренду. А также сто-
ловый блок общежития под 
ночной клуб и стриптиз-клуб. 
А на первых двух этажах об-
щежития находится гостини-
ца;  (Комм.: В соответствии с 
распоряжением № 352 Че-
лябинского областного ко-
митета по управлению госи-
муществом от 06 июня 1996 
г. за университетом было 
закреплено нежилое здание 
– блок обслуживания, при-
строенный к общежитию № 
6, площадью 4

 ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Борьба за справедливость или...



1 214,3 кв.м., располо-
женный по адресу: г. 

Магнитогорск, пр. К. Марк-
са, 50/2. 01 мая 2006 г. быв-
шим ректором Б.А. Никифо-
ровым был заключен дого-
вор аренды нежилого поме-
щения № 398-06/а на 915,6 
кв.м. этого нежилого здания 
с ООО «Аллигатор». Назна-
чение аренды – организа-
ция общественного питания, 
организация ночного клу-
ба, хранение хозяйственного 
инвентаря. Указанный до-
говор был зарегистрирован 
Территориальным управле-
нием 15.08.2006 г. под № 383. 
Дополнительное соглаше-
ние № 1 к указанному до-
говору было заключено 
01.04.2007 г. и зарегистри-
ровано в ФРС по Челябин-
ской области 07.09.2007 г. 
за № 74-74-33/128/2007-
353, а в Территориальном 
управлении под № 383.

Ежемесячно, 10 числа 
ГОУ ВПО «МГТУ» направ-
ляет в Территориальное 
управление сведения о за-
ключенных договорах арен-
ды и состоянии расчетов, в 
том числе и по договору  
№ 398-06/а от 01.05.2006 г.

Другие договоры аренды 
на передачу в пользование 
объектов недвижимости, 
расположенных по указан-
ному адресу, не заключе-
ны. Посторонние лица ука-
занными помещениями не 
пользуются.

Гостиницы в общежи-
тии нет. Имеются 12 ком-
нат, используемых как го-
стевые, для размещения 
приезжающих в гости ро-
дителей студентов, иного-
родних оппонентов по за-
щитам диссертаций, гостей 
университета, аспирантов, 
приезжающих для сдачи 
экзаменов и др. Посторон-
ние лица в указанных ком-
натах не проживают). 

Повторимся,  что  доку-
ментов,  подтверждающих,  
что  это  студенческое обще-
житие и специализирован-
ное жилье,  у администра-
ции вуза нет. (Комм.: Право 
Российской Федерацией на 
жилое здание – общежитие  
№ 6, общей площадью 
6954,4 кв.м., расположенное 

по адресу: г. Магнитогорск, 
пр. К.Маркса 50/1, заре-
гистрировано 27.12.2006 г. 
как и право оперативно-
го управления ГОУ ВПО 
«МГТУ». В силу ст. 92 ЖК 
РФ указанное общежитие 
относится к специализиро-
ванному жилому фонду).

Колокольцев стал оказы-
вать давление на начальни-
ков подразделений универ-
ситета с целью выполнения 
его  требований об увольне-
нии сотрудников,  пожелав-
ших приватизировать по-
мещения в общежитии,  ко-
торые до  этого  момента не 
имели претензий по  рабо-
те и нарушений дисципли-
ны. Ректор  лично  вызывал 
к себе некоторых жильцов,  
выступающих за привати-
зацию общежития,  угро-
жал им увольнением;  ли-
шал премии (копия слу-
жебной записки прилага-
ется). (Комм.: Работа уни-
верситета во всех обла-
стях строго регламентиро-
вана, в том числе порядок 
встреч с ректором, порядок 
выплаты премий и испол-
нение трудового законода-
тельства. Неоднократные 
проверки, проводимые Ин-
спекцией по занятости на-
селения г. Магнитогорска, 
установили, что универси-
тет не нарушает прав ра-
ботников университета).

Одна из сотрудниц уни-
верситета,  выступающая за 
приватизацию комнат в об-
щежитии,  в начале мая не 
была допущена на работу 
начальником службы безо-
пасности и охраны универ-
ситета,  избита и оскорблена 
им. По  данному факту было  
возбуждено  уголовное дело,  
суд первой инстанции при-
знал его  виновным по  двум 
статьям УК РФ (ст. 116,  
130). (Комм.: В 2008 году 
на должность начальника 
службы охраны был при-
нят В.Ю. Сухов  – исклю-
чительно честный и само-
отверженный работник. В 

мае 2009 года (до начала 
конфликта вокруг обще-
жития № 6) И.В. Грязнова, 
одна из авторов всех жа-
лоб, и, по сути, зачинщи-
ца всех скандалов, обвини-
ла В.Ю. Сухова в том, что 
он избил ее, не допустив на 
работу. В.Ю. Сухов не смог 
оправдать себя, поскольку 
«свидетелями» со стороны 
«потерпевшей» выступали 
ее же муж и подчиненные 
мужа. В настоящее время 
В.Ю. Сухов по-прежнему 
добросовестно исполняет 
свои обязанности, посколь-
ку в отличие от И.В. Гряз-
новой он достоин доверия).

Для разрешения кон-
фликтной ситуации меж-
ду ректором и жильца-
ми общежития мы обрати-
лись за помощью в админи-
страцию г. Магнитогорска,  
а также к Губернатору Че-
лябинской области П.И. Су-
мину. Данные обращения на 
сегодняшний день не приве-
ли к каким-либо  положи-
тельным результатам. Бо-
лее того,  попытка выше-
стоящих инстанций прове-
рить факты,  изложенные в 
наших обращениях,  приве-
ло  к абсурду: «разобрать-
ся в конфликтной ситуации 
с Колокольцевым поручили 
самому Колокольцеву». Это  
произошло  в середине октя-
бря текущего  года. По  сути,  
разбирательство  происхо-
дило  не с конфликтной си-
туацией,  а с самими жиль-
цами. Порядок действий был 
такой:

–  ректором Колокольце-
вым был подписан приказ  
№ 189/О от 09.10.2009 г. о  
создании комиссии о  про-
верке фактов,  изложенных 
в обращении жильцов об-
щежития № 6 в письме Гу-
бернатору,  состоящей ис-
ключительно  из представи-
телей администрации вуза. 
Сторонний участник –  ра-
ботник администрации г. 
Магнитогорска,  зам. на-
чальника правового  управ-

ления Е.В. Вербина,  была 
приглашена для участия в 
работе комиссии,  но  в со-
ставлении акта участия не 
принимала;

–  с сотрудниками,  под-
писавшими обращение,  
проводились индивидуаль-
ные встречи,  проходившие 
в форме опроса по  заранее 
подготовленным вопросам 
анкеты. 

По  результатам про-
веденной администраци-
ей университета проверки 
составлен акт (копия акта 
прилагается),  который был 
направлен как в админи-
страцию г. Магнитогорска,  
так и в администрацию Че-
лябинской области. Мы за-
даемся вопросом: почему 
администрация вуза позво-
ляет себе данным актом,  со-
держащим документаль-
но  не подтвержденную не-
достоверную информацию,  
вводить в заблуждение ор-
ганы местного  самоуправле-
ния и органы государствен-
ной власти?  Свои контрар-
гументы мы изложили в об-
ращении к первому заме-
стителю Губернатора Челя-
бинской области В.Н. Дятло-
ву (копия обращения при-
лагается)». (Комм.: По во-
просу проведения провер-
ки фактов, изложенных в 
обращении жильцов об-
щежития бывшему губер-
натору Челябинской обла-
сти П.И. Сумину могу по-
яснить, что из админи-
страции г. Магнитогорска 
в университет в октябре 
2009 года было направлено 
требование о проведении 
внутренней проверки этих 
фактов и направлении от-
вета в администрацию. В 
университете была создана 
комиссия не из членов ад-
министрации университе-
та, куда также был пригла-
шен представитель адми-
нистрации города. Комис-
сия не нашла подтвержде-
ния фактам, изложенным в 
обращении, о чем был на-

правлен соответствующий 
ответ. Права граждан при 
проведении проверки не 
нарушались. Более того, 
комиссия отметила, что 
большая часть подписав-
ших обращение граждан 
заблуждались относитель-
но правовых фактов, име-
ющих место, поскольку не 
владели подобной инфор-
мацией.

Необходимо отметить, 
что инициативная груп-
па начала процедуру на-
правления жалоб в различ-
ные инстанции весной 2009 
года, когда было принято 
решение привести обще-
жития университета в со-
ответствие с действующим 
законодательством. Также 
необходимо упомянуть, что 
автором всех этих жалоб 
и зачинщиком конфлик-
тов является доцент ка-
федры истории и социоло-
гии И.В. Грязнова, которую 
крайне оскорбило, что ее 
супруг был уволен с долж-
ности заведующего авто-
лабораторией университе-
та за многократные финан-
совые нарушения. Исполь-
зуя изворотливость и хи-
трость И.В. Грязнова пре-
подносила жильцам обще-
жития ложную информа-
цию, уговаривала подписы-
вать заявления и обраще-
ния. Но благодаря разъяс-
нительной работе, откры-
тости и гласности проводи-
мых мероприятий универ-
ситету удалось восстано-
вить справедливость и до-
вести до тех, кто заблуж-
дался, правдивую инфор-
мацию о правовом положе-
нии университета, обще-
жития и действий админи-
страции. Так, например, за 
период с мая 2009 года по 
настоящее время универ-
ситет неоднократно про-
веряли следующие инстан-
ции: Прокуратура – 5 раз, 
Территориальное управле-
ние Федерального агент-
ства по управлению госу-

дарственным имуществом 
в Челябинской области –  
3 раза, Роспотребнадзор –  
2 раза, Пожнадзор – 3 раза, 
администрация губернато-
ра Челябинской области, 
администрация г. Магнито-
горска, УФМС РФ по Челя-
бинской области в г. Маг-
нитогорске. Все проверки 
установили, что универ-
ситет действует в рамках 
правового поля и не допу-
скает нецелевого использо-
вания федерального иму-
щества.

Так, 29 марта 2010 года 
рабочая группа Террито-
риального управления Фе-
дерального агентства по 
управлению государствен-
ным имуществом по Че-
лябинской области прове-
ла проверку использования 
по назначению федераль-
ного имущества, находяще-
гося в оперативном управ-
лении ГОУ ВПО «МГТУ». 
По результатам провер-
ки был составлен акт, ко-
торым установлено, что на-
рушений по использова-
нию университетом обще-
жития № 6 нет.

Также в ходе рассмотре-
ния судебных дел выясни-
лось, что у части граждан, 
обратившихся в суд и пи-
савших жалобы, в собствен-
ности есть дорогостоящее 
имущество в Магнитогор-
ске. Так, например, у семьи 
Моревых в собственности 
находится магазин, распо-
ложенный в Магнитогорске 
на ул. Жукова, стоимостью 
более 12 000 000 рублей, до-
рогостоящая машина, квар-
тира, приобретенная на имя 
родителей, проживающих в 
другом городе. У семьи Дол-
гановых – два земельных 
участка в черте города, не-
достроенный дом, гараж, ма-
шина. У семьи Грязновых 
– дорогостоящая машина и 
жилая квартира, оформлен-
ная на родителей, прожи-
вающих по другому адресу. 
Так, например, Н.Е. Дород-
никова, проживающая в об-
щежитии, приобрела квар-
тиру, что выяснилось толь-
ко в судебном заседании, и 
по этой причине была высе-
лена).

В начале декабря руковод-
ство университета во гла-
ве с ректором В.М. Коло-
кольцевым встретились со 
старшеклассниками шко-
лы № 1. По словам дирек-
тора школы Н.А. Борисовой, 
эта встреча не случайна: в 
школе действуют физико-
математические классы, 
многие выпускники выбрали 
ЕГЭ по физике, собираются 
поступать именно в техни-
ческий университет.

Уже не первый год ректорат 
вуза в полном составе ездит по  
школам,  рассказывает буду-
щим выпускникам школ о  вузе,  
о  том,  какие специальности 
можно  там получить,  о  пер-
спективах дальнейшего  трудоу-
стройства,  о  возможностях на-
учной работы,  о  студенческой 
жизни,  и отвечает на вопросы. 
Цель этих встреч –  помочь ре-
бятам правильно  определиться 
с выбором ЕГЭ и в дальнейшем 
–  специальности,  сориентиро-
вать их на правильный выбор  
будущей профессии,  учитывая 
свои индивидуальные особен-
ности,  потребности,  желания и 
обстоятельства. Ведь выбор  бу-
дущего  пути –  это  самое глав-
ное в жизни каждого,  и первый 
шаг в этом направлении особен-
но  важен. У школьников поя-
вилась возможность расширить 
представление об МГТУ,  полу-
чить дополнительную информа-
цию,  задать вопросы.

–  Наша встреча не только  
профориентационная,  –  сказал 
ректор  В.М. Колокольцев,  –  но  
это  и знакомство,  размышле-
ния о  том,  как жить в нашем 
городе,  как учиться. Встре-

ча настроена на то,  чтобы по-
мочь выбрать правильную про-
фессию.

Ректор  рассказал об обнов-
ленном университете –  по-
сле того,  как вуз взял под 
свое крыло  ряд колледжей,  у 
тех,  кто  поступит учиться в 
МГТУ,  –  в вуз нового  фор-
мата,  в университетский ком-
плекс,  –  появится масса но-
вых возможностей. Со  следу-
ющего  года МГТУ начинает 
реализовывать все образова-
тельные программы и все типы 
профессионального  образова-
ния,  которые должны по  зако-
ну быть в университете: бака-

лавриат,  магистратура и спе-
циалитет. К тому же в универ-
ситете для высокопрофессио-
нальных специалистов проис-
ходит дальнейшая подготовка 
научных кадров в аспирантуре 
и докторантуре. Поступившему 
учиться в наш вуз можно  бу-
дет пройти путь от учащегося 
колледжа до  доктора наук,  не 
выходя из его  стен!

Под занавес наш ректор  
и директор  школы подпи-
сали договор  о  сотрудниче-
стве и просмотрели выступле-
ние школьников,  подготовлен-
ное специально  для дорогих 
гостей.
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Старшеклассники школы № 1 
на встрече с ректоратом МГТУ

С каждым годом в нашем вузе про-
фориентационная работа пополня-
ется все новым и новым современ-
ным содержанием. Во вторник, 23 
ноября, стартовала еще одна форма 
– родительская конференция, в ко-
торой участвовали представители 
родительских комитетов школ го-
рода. Она проводилась при поддерж-
ке управления образования города.

Открыл конференцию первый прорек-
тор  университета С.И. Платов. Он корот-
ко  рассказал о  переменах,  происходя-
щих в системе образования вообще и выс-
шего  в частности. О тех преобразовани-
ях,  которые в связи с этим осуществля-

ются в МГТУ,  о  преимуществах созда-
ния университетского  комплекса. Среди 
них Сергей Иосифович,  например,  на-
звал возможность сохранения для кол-
леджей бюджетного  обеспечения (сейчас 
наблюдается тенденция перевода коллед-
жей на муниципальный уровень),  «без-
отходность» образовательного  процесса с 
переводом при необходимости со  ступе-
ни СПО на ВПО и обратно,  использование 
совместной лабораторной и материальной 
базы и другие.

Конкретными примерами первый про-
ректор  проиллюстрировал высокое каче-
ство  подготовки специалистов в МГТУ,  
а затем объяснил,  что  такое уровневая 
подготовка. На будущий год все вузы ста-
нут производить прием только  на бака-
лавриат. Исключение составит весьма 
ограниченный круг сохранившихся спе-
циальностей,  в нашем вузе –  это  те,  что  
относятся к горному направлению. И это-
го  обстоятельства не следует опасаться,  
поскольку учебные программы разработа-
ны с таким расчетом,  чтобы в них сохра-
нилось все самое основное из инженерных 
программ. Бакалавры будут готовиться 
по  профилям,  которые соответствуют ра-
нее существовавшим специальностям. Пе-
ред собравшимися также выступили про-
ректор  по  учебной работе Е.М. Разинкина 
и ответственный секретарь приемной ко-
миссии Е.А. Пузанкова. Родители узнали 
об особенностях предстоящей приемной 
компании,  получили подробные ответы 
на свои многочисленные вопросы. Рабо-
та прошла плодотворно  и весьма полез-
но  для обеих сторон. Нововведение,  судя 
по  массовости участников конференции,  
оказалось интересным и привлекло  вни-
мание школьных родительских комитетов.

 ВСТРЕЧИ

С.И. Платов
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� Анна КАРТАВЦЕВА

 ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Борьба за справедливость или...

 ИМИДЖ

� Инесса КИМ

Будем знакомыРодительская конференция



– Николай: 21 дека-
бря в составе универ-

ситетской сборной команды 
КВН МГТУ,  где три студен-
та с нашего  факультета,  мы 
будем играть в финале Север-
ной лиги в Ханты-Мансийске. 

– Сколько времени у вас 
уходит на репетиции?

-- Николай: Чем больше 
репетируешь,  тем лучше на 
сцене получается,  и наоборот 
.–  Правда ли, что самый луч-
ший экпромт – тот, который 
хорошо подготовлен? 

– Лев: Бывает,  что  и с 
ходу получается. Как на этом 
КВНе. В одной из сценок …

– Николай: …я почувство-
вал,  что  зал на меня реаги-
рует,  и стал залу подыгры-
вать. Потом Алексей стал экс-
промтом танцевать… Одна-
ко  это  было  внутри тщатель-
но  подготовленной сценки. Но  
такие мелочи –  они дорогого  
стоят! 

– А выйти на сцену просто 
так, и сразу, «от балды», что-
то показать – получается?

– Николай: Для этого  есть 
разминка,  но,  к сожалению,  
в университете у нас пока ее 
нет. 

– Лев: Надеемся,  что  в бу-
дущем она будет проводить-
ся. В основном,  разминка есть 
в Высшей и в Первой лиге. 
При этом,  в основном,  имен-
но  разминка все решает…

– Николай: …именно  там 
показывается,  насколько  ко-
манда находчива. Ведь КВН 
–  это  клуб «Веселых» –  это  
когда команды подготовились 
–   и выдали на сцене свои за-
готовки,  и «Находчивых» –  
это  именно  и есть экспромт 

в чистом виде,  что  не каждо-
му дано…

– Что вы, как выигравшая 
команда, пожелаете другим 
командам? С высоты своего 
полета?

– Николай: Ой,  я так бы 
не сказал: «с высоты». Какая 
высота?  Мы даже по  бал-
лам почти вровень шли. На-
пример,  команда экономистов 
и стройфаковцев проигра-
ла в ролике 0,6 балла только  
из-за того,  что  по  техниче-
ским причинам он стал «под-
висать». Если бы не эта до-
садная случайность,  коман-
да взяла бы максимум,  пото-
му что  ролик у них получил-
ся очень хороший. И еще не-
сколько  таких моментов… 

Нам просто  повезло  в этих 
играх,  вот и все! 

Желаем всем готовить-
ся,  репетировать,  «писáться,  
писáться и писáться»,  как 
говорил Ленин: «учиться,  
учиться и учиться!»,  «рабо-
тать,  работать и работать!» 

Мы готовы работать пять 
месяцев,  чтобы пять ми-
нут было  смешно! Чтобы это  
было  девизом всех команд!

– Что для вас юмор в жиз-
ни? Только без общих фраз!

– Николай: Ну как же обой-
тись без общих фраз?  «Смех 
продлевает жизнь»! –  общая 
фраза. Без юмора –  грустно…

– Лев: Юмор  помогает об-
щаться с людьми. С препода-
вателями,  например…

– Я знаю, что опытные 
КВНщики-старшекурсники 
берут под свое крыло «пер-
вашей»…

– Николай: Да,  и в этом –  
преемственность поколений. 

Вот у нас на факультете есть 
команда КВН первокурсников 
«9 палата» –  они под нашим 
крылом. В прошлом году они 
стали победителями «Кубка 
ректора». 

Как-то  мы подумали: «а 
почему бы их не отправить 
играть куда-нибудь?» –  и от-
правили их в Открытую лигу 
Челябинска,  где они заня-
ли второе место,  буквально  в 
последнем конкурсе проиграв 
всего  0,1 балла команде Ме-
дицинской академии. 

– Как уже опытные, вы 
опекаете младших, а вас са-
мих кто-нибудь курирует?

– Лев: Да,  старшие. Коман-
да КВН –  цельная,  просто  
идет смещение поколений,  
старшие готовят себе замену,  
младшие вливаются в суще-
ствующую команду,  то  есть 
новая команда не появляется 
каждый раз.

– Николай: Мы хотим от 
души поблагодарить нашего  
ректора В.М. Колокольцева за 
то,  что  он помогает,  поддер-
живает и морально,  и матери-
ально,  а также профком сту-
дентов и аспирантов в лице 
В.А. Бобровского  и,  особен-
но,  деканаты,  которые помо-
гают иногда и в учебе,  когда 
возникают какие-то  сложные 
моменты. 

Нам очень помогает и фи-
нансово,  и,  что  особенно  цен-
но,  советом как более опыт-
ный КВНщик,  старший това-
рищ,  директор  бизнес-центра 
«Альфа» Р.А. Сайфумулюков,  
который в свое время окон-
чил горный факультет наше-
го  вуза. 

Прошу считать не-
действительными 
утерянные:
студенческий билет, 
выданный на имя:
*�Гр���ё��й�

Е�а��ри�ы�Ми�айл���ы����.�гр.�
ЭТ�08�2;
*�Мар������А��р���А��р���и�а��
��.�гр.�ГММ�07;
*�А�у���а����и�ла�а�
Наил��и�а����.�гр.�ГФ�10;
*�Чиг�и�ц��а�Ма��и�а�
Е�г��ь��и�а����у����а�за����г��
фа�уль���а���п�ц.�140640;
*�Кри��ш���а����и�а�
С�рг���и�а����.�гр.�АП�06�2;
*����и���а�Ильи�Ол�г��и�а����.�
гр.�ГМС�08;
*�Миль������Е�а��ри�ы�
Ал���а��р���ы����.�гр.�САР�08;
*�Па���л�й����арьи�Иг�р���ы��
��.�гр.�САРБ�10�2;
*�Май�р���й��арьи�Иг�р���ы����.�
гр.�КТ�08;
*�Су�л���й�А��ы�Ол�г���ы����.�
гр.�С�А�08;
*�Чаба�а���и�ри��А��р���и�а��
��.�гр.�ГТ�10;
*�Шир�������Та�ары�
Ал���а��р���ы����.�гр.�КА�09;
*�Л�ги����й�Али�ы�Па�л���ы����.�
гр.�КВ�10;
зачетную книжку, выданную 
на имя:
*�Гайзулли�а�Аза�а�
Зай�улл��и�а����у����а�за�����
г��фа�уль���а���п�ц.�2401;
*�За���и��й�Е�г��ии�
Е�г��ь���ы����.�гр.�ФГЭ�07;
*�Б�га�ыр��а�Е�г��и��
Ар�ур��и�а����.�гр.�МС�07;
*�Пу����ар��а�С�рг���
Ми�айл��и�а����.�гр.�СБ�07;
*�Га�рил��а�П��ра�
А�а��ль��и�а����у����а�за����г��
фа�уль���а���п�ц.�2004;
студенческий билет и зачет-
ную книжку, выданные на имя:
*�Жура�лё�а�К����а��и�а�
А��р���и�а����у����а�за����г��
фа�уль���а���п�ц.�150101;
*�А��р���а�Юри��
В����ла���и�а����у����а�за�����
г��фа�уль���а���п�ц.�1701;
*�Алип��а�Ал������
Ал���а��р��и�а����у����а�за���
��г��фа�уль���а���п�ц.�220301.
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� Екатерина ОСИПОВА, гр. ЭФ-09

 НОВОСТИ КОЛЛЕДЖА

На улице вечерело и хо-
лодало, а большой актовый 
зал полнился возбужденны-
ми студентами, последние 
минуты перед выходом на 
сцену повторяющими свои 
номера. Очередной физиче-
ский капустник старто-
вал. И на протяжение все-
го вечера зал диву давался, 
сколько всего интересно-
го может «выдать» сту-
дент за простой капуст-
ный пирог.

Под традиционным деви-
зом «Знание –  сила!» команды 
показывали свое мастерство. 
Семь факультетов нынче бо-
ролись за звание самых остро-
умных и артистичных: ХМФ,  
ФТиК,  ЭФ,  АСФ,  ФГТиТ,  
АиВТ,  ММФ. А оценивало  
ребят суровое жюри кафедры 
физики в составе: Ю.Н. Сав-
ченко  (к.ф-м.н.,  зав.каф. фи-
зики),  Л.С. Мельцер  (к.ф-м.н,  

ст. препод),  О.Н. Вострокну-
това (ст. препод.),  В.К. Белов 
(к.ф-м.н,  проф.),  С.В. Альбер-
ти (ст. препод.),  И.В. Рыску-
жина (ассистент,  Е.Е. Елисе-
ева (ст.  лаборант).

Основной темой Капустни-
ка-2010 стало  «Международ-
ное обозрение»: «Карнавал в 
Италии» (ХМФ),  «Революция 
во  Франции» (ФТиК),  «Гер-
манская Конференция меж-
ду российскими и немецкими 
учеными» (энергофак),  «Вру-
чение Нобелевской премии в 
Швеции» (АСФ),  «Праздник в 
Греции» (ФГТиТ),  «Обозрение 
из США» (АиВТ) и «Научное 
открытие в Англии» (ММФ).

К слову,  нынешнее меро-
приятие отлично  проиллю-
стрировало  сущность капуст-
ников как таковых –  равно-
правие профессоров и студен-
тов. Такого  количества паро-
дийных номеров на препода-

� Евгения ТРОФИМОВА

 МОЛОДЁЖНАЯ  ОРБИТА

Залу – шутки, студентам – 
капустный пирог!!!

Работает жюри: В.К. Белов и С.В. Альберти

16–17 ноября в спортивном комплексе МГТУ прошли 
соревнования по легкой атлетике на Кубок первокурсни-
ка. Студенты участвовали в дисциплинах: бег на 50 м 
девушки и юноши, бег на 150 м юноши и девушки, бег на 
300 м девушки; прыжки в длину с места девушки и юно-
ши, бег на 600 м юноши. 

В личном первенстве среди девушек победителями стали: 
на дистанции 50 м: 1 место  –  Тюхтина,  ФЭиП,  2 место  –  
Перевалова,  ММФ,  3 место  –  Евстигнеева,  ММФ;
на дистанции 150 м: 1 место  –  Галямова,  АСФ,  2 место  –  
Столярова,  АСФ,  3 место  –  Попова,  ФГТиТ;  
на дистанции 300 м лидировали студентки АСФ: 1 место  –  
Галямова,  2 место  –  Столярова,  3 место  –  Пантелейка;
в прыжках в длину с места: 1 место  –  Евстигнеева,  ММФ,  2 
место  –  Шувалова,  АСФ,  3 место  –  Горбунова,  ФТиК.

Среди юношей в личном первенстве победителями стали:
на дистанции 50 м: 1 место  –  Вишняков,  ММФ,  2 место  –  
Балов,  ММФ,  3 место  –  Главацкий,  ФГТиТ;
на дистанции 150 м: 1 место  –  Балов,  ММФ,  2 место  –  Его-
ров,  ММФ,  3 место  –  Нестеров,  АСФ;
на дистанции 600 м: 1 место  –  Егоров,  ММФ,  2 ме-
сто  –  Пешков,  ММФ,  3 место  –  Гусев,  ХМФ;  
прыжки в длину с места: 1 место  –  Вишняков,  ММФ,  2 ме-
сто  –  Черников,  АиВТ,  3 место  –  Бессонов,  ФТиК.

Итоговое командное первенство  по  результатам прошедших 
соревнований выглядит так:

1. Архитектурно-строительный факультет;
2. Механико-машиностроительный факультет;
3. Факультет технологий и качества;
4. Химико-металлургический факультет;
5. Факультет экономики и права;
6. Факультет АиВТ;
7. Энергетический факультет;
8. Факультет горных технологий и транспорта.
Борьба за Кубок первокурсника только  началась,  и шанс 

есть у каждого  факультета,  чтобы собраться,  выступить и 
победить!

***
На втором курсе проходит Спартакиада. Подведены итоги 

по  легкой атлетике.
Девушки:

прыжки в длину с места: 1 место  –  Пономарева,  ФГТиТ,  2 
место  –  Петрова,  ММФ,  3 место  –  Бородина,  ММФ;
бег  на 50 м: 1 место  –  Тренихина,  ФТиК,  2 место  –  Петро-
ва,  ММФ,  3 место  –  Исаева,  ФЭиП.;
бег на 150 м: 1 место  –  Федулкина,  ФГТиТ,  2 ме-
сто  –  Комаха,  АСФ,  3 место  –  Яныбаева ММФ;  
бег на 300 м: 1 место  –  Федулкина,  ФГТиТ,  2 место  –  Галя-
мова,  АСФ,  3 место  Столярова,  АСФ;
бег на 600 м: 1 место  –  Новикова,  ФТиК,  2 место  –  Панте-
лейко,  АСФ,  3 место  –  Бурак,  АСФ;
эстафета 4 х 150: 1 место  –  ММФ,  2 место  –  АСФ,  3 ме-
сто  –  ФЭиП.

Юноши:
прыжки в длину с места: 1 место  –  Цвигун,  энергофак,  2 ме-
сто  –  Сергеев,  ФЭиП,  3 место  –  Вишняков,  ММФ;
бег на 50 м: 1 место  –  Сайгафаров,  ФГТиТ,  2 место  –  Виш-
няков,  ММФ,  3 место  –  Кофонов,  АСФ;
бег на 150 м: 1 место  –  Кутуков,  ФГТиК,  2 место  –  Гильми-
яров,  АСФ,  3 место  –  Слатин,  АиВТ;
бег на 400 м: 1 место  –  Хитров,  АиВТ,  2 место  –  Кутуков,  
ФГТиК,  3 место  –  Гильмияров,  АСФ;
бег на 1000 м: 1 место  Фасхутдинов,  ММФ,  2 место  –  Куз-
нецов,  ХМФ,  3 место  –  Бондарев,  ФГТиК;
эстафета 4 х 150: 1 место  –  ФГТиК,  1 место  –  ММФ,  3 ме-
сто  –  АСФ.

Командное первенство:
Юноши:
1. Механико-машиностроительный факультет;
2. Архитектурно-строительный факультет;
3. Факультет горных технологий и транспорта;
4. Факультет автоматики и вычислительной техники;
5. Факультет технологий и качества;
6. Химико-металлургический факультет;
7. Факультет экономики и права;
8 . Энергетический факультет.
Девушки:
1. Архитектурно-строительный факультет;
2. Факультет технологий и качества;
3. Механико-машиностроительный факультет;
4. Факультет экономики и права;
5. Факультет горных технологий и транспорта;
6. Факультет автоматики и вычислительной техники;
7. Химико-металлургический факультет;
8. Энергетический факультет.

Легкая атлетика

� Инесса КИМ

 МОЛОДЁЖНАЯ  ОРБИТА

В КВН главное – дружба!

5

вателей не было  у нас дав-
но. Медведь –  Валерий Кон-
стантинович Белов –  войдет в 
историю года,  как минимум. А 
уж песня «Карл Сигбан –  Но-
белевский лауреат» станет по-
водом для веселья на многие 
месяцы.

Вообще,  участники и зри-
тели подмечают,  что  меро-
приятия в МГТУ становят-
ся все более современными и 
технологичными. Использова-
ние большого  экрана для ви-
деопрезентаций,  компьютер-
ных программ для изготовле-
ния газет,  видеокамер,  хоро-
шее оборудование наших ак-
товых залов –  все это  позво-
ляет существенно  повысить 
не только  качество  высту-
пления,  но  и реализовать са-
мые смелые идеи и фантазии,  
коих,  как мы знаем,  у актив-
ных,  жизнерадостных сту-
дентов видимо-невидимо.

Может быть,  у кого-то  и 
мелькает грусть по  гуашью 
раскрашенным газетам,  но  
все это  проходит под воздей-
ствием яркости и зрелищно-
сти любого  мероприятия,  в 
последние годы проходящего  
в нашем вузе.

Кстати,  презентация фи-
зических газет и была основ-
ной темой видеопосланий,  
которые придумывали коман-
ды. Надо  сказать,  что  наши 
студенты обладают хороши-
ми режиссерскими данными 
и незаурядным подходом к 
кино. А иначе назвать те двух-
трехминутные шедевры язык 
не поворачивается –  юмора и 
веселых находок хоть отбав-
ляй.

И,  наконец,  о  счастье для 
жюри –  конкурс «Блиц-опрос 
по  теме «Физика».

Да-да,  вы не ошиблись –  
какой же физический ка-
пустник без проверки знаний 
по  предмету. Правила про-

сты –  чем больше правиль-
ных ответов,  тем больше бал-
лов получает команда. И тут 
удивлению не было  предела 
–  девчонки «сделали» парней 
по  количеству правильных 
ответов,  чем очень порадова-
ли мужскую половину жюри. 

А пока подсчитывались 
баллы,  зал радовали высту-
пления любимых коллекти-
вов и шоу-групп: Стрит Джа-
за и девушек из группы под-
держки баскетбольной коман-
ды «Металлург-Универстет».

Наконец,  итоги подведе-
ны,  зал с нетерпением ожи-
дает оглашения результатов,  
а заведующий кафедрой фи-
зики Юрий Иванович Савчен-
ко  торжественно  произносит 
речь: «Вообще-то  капустник 
удался на славу. Мне понра-
вился!!! Надеемся,  что  в сле-
дующем году будет еще луч-
ше!».

Итак,  торжественное третье 
место  занял архитектурно-
строительный факультет,  за 
что  и награжден билетами в 
кино. Второе место  и поход в 
боулинг получил механико-
машиностроительный фа-
культет. А первое место  и от-
дых в «Березках» вполне за-
служенно  досталось энерге-
тическому факультету.

Интригой вечера и глав-
ным сюрпризом стало  вруче-
ние приза лучшей группе под-
держки. Первый приз и огром-
ный капустник достался не 
группе студентов,  рьяно  бо-
леющих за своих сокурсни-
ков,  а …деканату механико-
машиностроительного  фа-
культета. «За волю к победе!»,  
–  как огласили ведущие вече-
ра,  – и подмогу ММФ в лице 
зам. декана по  воспитательной 
работе Надежды Николаев-
ны Хоменко  и зам. декана по  
учебной работе Елены Юрьев-
ны Звягиной. И,  признаюсь,  
есть в этом и моя маленькая 
заслуга: как выпускница имен-
но  этого  факультета,  я тоже 
покричала за своих!!!

Мероприятие удалось на 
славу,  и следующий капуст-
ник мы ждем с нетерпением!

Приятного  смеха,  доро-
гие!!!

Объ��л��и��������ур���
1. Государственное образовательное учреждение выс-

шего профессионального образования «Магнитогорский 
государственный технический университет имени Г.И. 
Носова» объявляет конкурс на замещение должностей 
по трудовому договору: 

профессора кафедры: физи�и;�доцентов кафедр:���р��
и��ль��г�� пр�из������а� и� а�����биль�ы�� ��р�г;� ��пл�га�
з���аб���и�������ил�ции�и�������аб���и��������������и�;�
пр��ышл����г���ра��п�р�а;����а�изации�и�эл���рифи�ации�
г�р�ы�� пр�из������;� пр��ышл����й� �иб�р���и�и� и� �и�����
упра�л��и�;�физи�и;����аллургии�и���а��ар�изации�(филиал�
ГОУ�ВПО�«МГТУ»���г.�Б�л�р�ц��);�старшего преподавателя 
кафедры:� п��аг�ги�и� и� п�и��л�гии; ассистентов кафедр: 
фи�а�����и�бу�гал��р���г��у���а;��а��риал������и��и���р�
�и�����й��браб���и����алл��.

2. Государственное образовательное учреждение выс-
шего профессионального образования «Магнитогорский 
государственный технический университет имени Г.И. 
Носова» объявляет конкурс на замещение вакантных 
должностей по трудовому договору: 

доцентов кафедр: ар�и����ур�����р�и��ль��г�� пр����и�
р��а�и�;��при�ла���й����а�и�и�и�графи�и.�

Срок подачи заявлений – один месяц со дня опублико-
вания объявления в газете. Заявления и документы на-
правлять по адресу: 455000, г. Магнитогорск, пр. Ленина, 
д. 38, ГОУ ВПО «МГТУ».


